

Marianne Daher Gray logró premio por su tesis

Evaluación de programas sociales de intervención de la pobreza: Oportunidades y desafíos de integrar las dimensiones objetiva y subjetiva, de la autora de la doctora en Psicología de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Marianne Daher Gray, es la tesis que ganó el Premio Manuel Chiriboga, que impulsa Rimisp-Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural.

Este galardón se otorga en homenaje al fallecido y destacado sociólogo ecuatoriano, Manuel Chiriboga, quien fue columnista de este matutino. Al concurso se presentaron 52 investigaciones provenientes de 17 países.

La tesis ganadora aborda la intervención y evaluación de programas sociales y se plantea el desafío de desarrollar e implementar un modelo de evaluación integral, acorde a una comprensión amplia de la pobreza, que se aplicó en un programa de microemprendimiento que se realiza tanto en grandes ciudades como en sectores rurales.

Ignacia Fernández, directora ejecutiva de Rimisp, señaló que la obra ganadora fue elegida por un jurado internacional integrado por exministros de Estado, embajadores, académicos de las ciencias sociales, y otros.

Agregó que Daher Gray será premiada con un diploma, un reconocimiento monetario; la publicación electrónica de su trabajo y la posibilidad de participar en instancias de divulgación y socialización del contenido de la tesis. (1)

LEONARDO VALENCIA Y MARÍA FERNANDA AMPUERO EN CONVERSATORIO CON PÚBLICO

Diálogo sobre la literatura nacional vista desde afuera

Autores de este país participaron en la feria Guayaquil es mi destino para leer y crecer.

¿Cómo se ve la literatura ecuatoriana desde el extranjero? Esta fue la pregunta con la que se inició un conversatorio en el que participaron, el pasado viernes, los escritores Leonardo Valencia y María Fernanda Ampuero.

Ambos ecuatorianos están radicados en España y llegaron al país para intervenir en actividades de la Feria Internacional del Libro: Guayaquil es mi destino para leer y crecer, que abrió sus puertas el miércoles y finalizó ayer.

En la charla, que fue moderada por la crítica literaria Cecilia Ansaldo, Valencia y Ampuero se replantearon incógnitas. Prefirieron tratar sobre la literatura nacional vista desde adentro.

Ambos coincidieron en que para abordar cómo se ven a las letras nacionales desde otros países, "se debe analizar primero qué se está haciendo para que el lector ecuatoriano conozca de nuestra literatura", dijo Valencia, autor de obras como *El libro flotante de Caytran*



En la mesa sobre la literatura ecuatoriana vista desde el exterior participaron el pasado viernes María Fernanda Ampuero (i), Cecilia Ansaldo (moderadora) y Leonardo Valencia.

Dölpin (2006) y *Kazbek* (2008). El primero fue presentado otra vez en la feria.

Ampuero comentó que en esa materia no se podía dar una definición exacta de cómo se ve a la literatura ecuatoriana en otros países. "Creo que no se trata de la nacionalidad porque la literatura es universal, para que nuestras letras sean visibles en otros países no es necesario decir a los vientos que una obra

es ecuatoriana, más bien eso, la ecuatorianidad ya está en nuestra narrativa, en nuestros modismos al momento de escribir, por eso nos identifican".

Otro de los temas que abordaron estos escritores fue el del apoyo a las letras nacionales. Valencia refirió que no era "suficiente con publicar las obras o llevar los libros a las ferias". Dijo que "la mejor publicidad de un escritor ecuatoriano es la reco-

mendación de un lector ecuatoriano, ellos son los mayores voceros".

Hablaron sobre los escritores que no publican sus textos. Una de las conclusiones fue que en el país no hay suficientes editoriales que apoyen a los autores jóvenes. Al final del conversatorio Valencia y Ampuero intercambiaron criterios con el público. La firma de libros y felicitaciones cerraron la cita. (1)

La crónica, punto tratado por la autora Leila Guerriero >>>

Un recorrido por la obra literaria de la escritora y periodista argentina Leila Guerriero se realizó el pasado viernes.

Tres de sus obras, *Frutos extraños* (2001-2008), *Los suicidas del fin del mundo* (2005) y *Una historia sencilla* (2013), fueron abordadas en este conversatorio que duró una hora. Guerriero contó anécdotas que le sucedieron cuando escribía estos artículos, que luego se convirtieron en libros.

En la charla la cronista, quien escribe para diario *El País*, de España, y para la revista chilena *Mercurio*, dijo que "el hecho de partir de historias reales para escribir una crónica" era sustancial. Aseguró que no había nada mejor que contar una realidad desde una óptica que sea fiel a lo que se está viendo.

Comentó que en el periodismo, específicamente en la crónica, el autor puede usar elementos que le den fuerza narrativa a sus textos, como lo hizo en su crónica *Los suicidas del fin del mundo*. En esa obra recurre al viento como un hilo conductor de la historia, de alguna manera lo personificó para darle suspenso al libro. (1)

PASIÓN POR GUAYAS

en vivo... sin límites

El programa que te lleva a recorrer los rincones de la provincia y a disfrutarlos como toda una experiencia.

Desde este domingo **POR EC TV**
16 de agosto a las 20h30

Yo amo a **Guayas** Sin límites

La Prefectura **GUAYAS**

Unidad Educativa Particular "POLITÉCNICO"

Su mejor opción en Educación Internacional

ADMISIONES en línea:
www.copol.edu.ec

- Programa del Diploma**
- Programa de la Escuela Primaria**
- Programa de los Años Intermedios**

* COLEGIO con CATEGORÍA de SOLICITANTE

Educación Inicial II • Básica • Bachillerato

Campus Politécnico "Gustavo Galindo Velasco" Km. 30.5 vía Perimetral, contiguo a Ceibos Norte
BÁSICA SUPERIOR y BACHILLERATO: Telfs.: (593-4) 2269686 • 2269654 • Cel.: 0999609352
EDUCACIÓN INICIAL II, BÁSICA ELEMENTAL y MEDIA: Telfs.: (593-4) 2857218 - 2857219 • Cel.: 0984911873
 Email: uep@copol.edu.ec • Horario atención: 07h00 a 15h00 • WWW.COPOL.EDU.EC

CENTRO ECUATORIANO de REPRODUCCIÓN HUMANA

Laboratorio de reproducción asistida de última tecnología con los mejores resultados del país.

Invita al Taller Interactivo para pacientes
VALORACIÓN Y TRATAMIENTOS ACTUALES PARA PAREJAS CON PROBLEMAS DE INFERTILIDAD

ENTRADA GRATUITA

Informes de 08 a 17 horas • Telfs.: 02-3823-877 / 02-3823-851 / 02-3823-901 • www.cerhvalencia.com

- Sábado 22 de agosto del 2015
- 11h00 a 13h00 (se solicita puntualidad)
- Hotel Sheraton
- Guayaquil - Ecuador